

# 支部協だより ちやしがんじゅう

第213号

発行所  
 NTT労組退職者の会  
 沖縄県支部協議会  
 沖縄県浦添市城間4-35-1  
 NTT城間ビル7F  
 TEL.098-870-7101  
 FAX.098-875-7450  
 責任者  
 会長 渡嘉敷 直久

新年のあいさつ



### 辺野古新基地建設阻止、生活向上を力強く取り組む

退職者の会 沖縄県支部協議会  
会長 渡嘉敷 直久

昨年復帰50年を迎えても、米軍機事故や有機フッ素化合物(PFAS)などの環境問題など県民を苦しめている。このような中で退職者の会沖縄支部協は辺野古新基地建設阻止、沖縄ピースすてじなど県外の仲間と共に、また生活改善要求、知事選挙や参議院選挙などの各種選挙を力強く取り組んできた。

2月にはNTT労組西日本本部が委員長はじめ執行委員、活動家の皆さんが平和学習会を開催した。退職者の会では黒島顧問と私が悲惨な沖縄戦や戦後沖縄の米軍統治下での人権無視などの状況を語った。

4月には退職者の会福岡支部協と「米軍統治下の沖縄と復帰前後」と題して、現地での平和学習交流会を開催。私の経験を通して復帰前後の沖縄、理不尽な沖縄の厳しい実態を語った。5月には大阪支部協女性幹

事の皆さんが独自の平和行動で沖縄県支部協議会の女性メンバーと交流した。復帰50年で色々なイベント、活動が行われる中で、支部協では初めて女性幹事が中心となり、元アナウンサー前原信一氏による音読・朗読会を開催し女性会員との親睦を図り交流を深めました。

特に6月には支部協は辺野古統一行動日に合わせて、辺野古新基地建設反対&復帰闘争学習会をバスツアーで実施し、辺野古新基地建設反対闘争と沖縄県祖国復帰闘争陣営を確認し、あらためて平和の大切さを学ぶ機会となった。

2022年は選挙一色の1年だった。沖縄県知事選挙で玉城デニー知事再選、参議院選挙で石橋みちひろ三選、イハ洋一再選を果したが各市長選挙は全敗と厳しい結果となった。

現在、敵基地攻撃能力と言いつつ、軍国化が顕著な自民公明

政治は軍事費の大幅増額をどのように進めるべきか、と軍事強化の本質をさらしてマスコミも一緒に国民の目をそらすのに躍りになっていく。周辺に緊張を高め、特に沖縄が危険な状態になることは明白である。福祉や、教育予算が削られ



### 退職者の会会員・ご家族の皆さま 新年おめでとーございませぬ

NTT労組沖縄県グループ連絡会  
会長 仲宗根 守史

旧年中は、新型コロナウイルス感染症の連続的な感染拡大等により、NTT労組沖縄県グループ連絡会の各種取り組みも開催の取止め・延期等、安全と健康を最優先した対応となりました。諸活動への理解と協力に対し感謝を申し上げます。

さて、昨年は「第26回参議院選挙」をはじめ、県内最大の政治決選である「沖縄県知事選挙」等が取り組まれました。応援する候補者を一人でも多く議会等の場に送り出し、「安心・安全な社会」等の実現につなげるため取り組みを進め、参議院選挙においては、



て、私たちの日常を大きく圧迫する。今こそ、私たちが立ち上がり前進するしかありません。この1年が良い年でありましたように、会員の皆様、ご家族の皆様のご健康を祈念して新年のご挨拶といたします。

①全国比例(組織内)「石橋みちひろ」三選、沖縄選挙区「イハ洋一」氏再選、②沖縄県知事選挙においては、「玉城デニー」氏の再選を果たすことができました。会員・ご家族の皆さまの支援等の拡大に対し感謝を申し上げます。2023年は「癸卯」の年、「卯」は、飛躍、向上を象徴、新しい事に挑戦する最適な年」との意がある年のようです。新たな年が、会員・ご家族の皆さまのご健康と幸多き年となることを心よりご祈念申し上げます。年初にあたってのご挨拶と致します。



北部地区協議会  
会長 神山 正樹

### 明けましておめでとーございませぬ

これまで新型コロナウイルス感染症に翻弄され続けてきた中、北部地区協議会では、前年度(2021年度)3月30日に名護市野球場西側多目的広場において、久々にグランドゴルフ大会を開催することができました。

さらに、2つのサークル(スポンジテニスやんぼる・やんぼるパークゴルフ)も結成することができ、新型コロナウイルス感染症に注意を払いながら活動を行ってきました。しかし、新型コロナウイルス感染症の新たな変異株の発生に伴い、総会及び懇親会が開催できなかったことは非常に残念でなりません。今年には会員の皆様とともに、充実した活動ができることに期待をしております。NTT労組退職者の会、会員の皆様のご健康とご多幸を祈念いたします。



宮古地区協議会  
会長 下里 茂博

### 明けましておめでとーございませぬ

昨年は参議院選挙と知事選で勝利して喜びましたが、その他の首長選挙で完敗した年

でありました。今年は選挙の予定もなく(来年は県議選、再来年は市長選)静かな年になりそうであるが、安保関連三文書が決定されるなど防衛力整備計画で宮古や八重山の軍備が強化される等、警戒しなければなりません。

これ以上コロナが蔓延しないことを願うグラウンドゴルフや懇親会・定期総会が予定通り行われることを願い、会員の皆様のご健康をお祈りいたします。



八重山地区協議会  
会長 平地 正三

### 謹賀新年

光陰矢の如し! 昨年もあつというまに通り過ぎた気がする。充実した日々を送りたいと思いつながらそれが出来ないもどかしさを感じています。今年、石垣島に自衛隊のミサイル基地が完成し、五百名規模の自衛隊員が配置されます。大企業の無い石垣島で最大の集団となり、市議会議員一人を選ぶほどの規模になります。県内最高峰の茂登岳の麓を削り取った基地を見る痛々しい限りです。外交努力を最大限に生かし絶対有事にならない様にしたい。今年、男の私にとって飛躍の年。皆様の健康とご多幸をお祈り申し上げます。

コミュニティケーションを深め、より一層身近な退職者の会を作っていききたいです



前大 純一

この度、幹事となりました前大純一です。組合員が退職後も健康で明るく安定した生活ができる会創りに協力依頼があり微力ながら頑張る所存で引き受けました。取東のメドの絶たないコロナ禍やウクライナ情勢、電気料金や諸物価の値上り、年金支給額の引き下げ等先行き不安な事ばかりですが、自然災害や事故・病気などに備えた各種共済の促進、趣味・特技を生かしたボランテイアやサークル活動等を通して、会員のみなさんとコミュニティケーションを深め、仲間との絆を大切にして行きたいと思っております。みなさんのご協力宜しくお願いいたします。



スマートフォンをあんしん・安全に使うために

スマホ教室を開催

去る12月5日に幹事会メンバーを対象に「スマホ教室」を開催しました。

テーマは①「スマートフォンをあんしん・安全に使うために」②「スマートフォンでカメラを使う」の2点に絞り込んで開催した。

スマートフォン料金のしくみ、個人情報を守るためにどうしたら良いか、詐欺の被害に遭わないようにするには等、大変有意義な内容でした。写真を上手に撮る方法やQRコードの読み取る方法など多岐にわたり説明していただきました。

NTTビジネスソリューションズの皆様、ドコモショップ伊祖店、内間店などのスタッフの皆様へ感謝いたします。退職者の会では今後、各地域でスマホ教室を開催いたしますので是非ご参加よろしくお願いたします。



ケンギーぬ

アңызタン

かんやたん



知花賢宜

正月断髪

子供時分の正月んでいっね、旧正月(沖繩正月)やいびりたん。

新暦(大和暦)ぬ大概一月ぬ終い頃から二月頃あ

いびりたん。うぬ頃おき鬼餅寒さんりち、非常寒きさいびりたしが、うぬ後沖繩正月が来りいびりたん。

鬼餅作ゆんりち、サンニンぬ葉森んかい採いが行じうり水道水し洗と、いびりしが、アキサミヨくやいびりたん(とても水が冷たく手が痛かった)。

ムーチーぬ日くね、水んかい漬きてる糯米、白し挽ちサンニンぬ葉し、包でうぬ糯米、四枚鍋し蒸ち作と、いびりたん。食菜い・鼻菜い・命菜いやいびりたん。(出来立てほやほやの餅とサンニンの香りで体が温り、何とも言えない心

地よさだった。これが薬となつて健康になり長生きしそ

うだった(三三) あんしん寒きさいにんクー

シーカーシーソーる半ズボン・上着ぬフクター小着ち

裸足し、ゲツチヨ、ぼつち遊えり、ビー玉小遊び片足相撲竹馬、沖繩相撲、ナージチュー鉄砲、ブーカー野球し遊どいびり

たん。寒きさどうあいびり事、鼻水が出てちやいびり

ん。うぬ鼻水フクターはんだいし拭取いぬちビラーサる

漢垂髭などいびりたん。うぬよに遊どる汚らう子供達ん 旧正月前くないね

「ソングアチダンパチ」しが断髪屋んかい行じよい

いびりたん。此処んかい背丈低小ぬ頭ぬ上部えり涼さきさ

そる。おじさんはんだいが座りちよいびりん。子供達が「おじさんおじさん・散髪みん

注釈①サンニン(月桃のこと) 注釈②白(ひき白のこと。昔は大豆を白でひいて豆腐・糯米をひいて餅を作っていた)

注釈③クレーシーカーシー(つぎはぎだらけ。昔はズボンが破けると手縫いで生地を繕ぎ充てていた)

注釈④フクター(古いポロのこと。冬の寒い時期、色々な生地で縫い合わされたポロ上着「フクター」を着けていた)

注釈⑤ゲツチヨ(40cmぐらいの長い棒で、10cmぐらいの短い棒を、打ち上げて飛ばし遠くまで飛ばしたほうが勝ちだった。二段打ちすると飛距離が二倍になった)

注釈⑥ナージチュー(葉っぱは細く茎の長い雑草の一種。その長い茎を折って弾に使った。当るとヒリヒリして痛かった)

投稿 忘れていませんか

会員 仲宗根寛武

二〇二一年九月二日に、日弁連が辺野古の新基地建設に、工事中止を求めている琉球新報の記事があります。普

天間基地の出来たいきさつの原因に立ち返っています。普天間基地内には、個人のお墓

もあると聞いています。復帰五〇周年の年にあたり、改めて原点に立ち返って欲しい。

意見書は今も色あせていません。日弁連は沖繩を許さな

退職者の会の名簿発行について 退職者の会の名簿について、年内にお届けの予定でしたが、編集等で時間を要しております。1月下旬に発行し会員の皆様へ発送いたしますので何卒ご理解方お願い申し上げます。

事務局長 金城 章

件返還が妥当です。従って、辺野古に基地は要りません。政府は沖繩があきらめるのを待つているのでしょうか。小

生民主主義国家が、すぐれた国のあり方だと思えます。復

婦当時、元佐藤総理のもとで、密約に関つた若泉敬氏が

いますが、沖繩県民に申し訳ないという想いをもっていま

した。米軍の少女暴行事件が発生した後、若泉氏は、後悔

し自殺しています。日弁連の意見を裁判所は無

視するのでしょうか。県民に言わせるだけ言つて、それで

気持は済んだのかと云わんばかりです。真摯に考えようとし